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№  117 (4794)Г од издания 40-й Четверг, 29 сентября 1977 года Цена 2 коп.
З А С Е Д А Н И Е  КОНСТИТУЦИОННОЙ КОМИССИИ2 7 - сентября в Кремле под председательством товарища Л. И. Брежнева председателя. Конституционной комиссии, Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР состоялось очередное заседание Конституционной комиссии. Обсуждены итоги работы комиссии и проект Конституции СССР с предложениями и поправками, поступившими в ходе всенародного обсуждения.На заседании выступил товарищ Л. И. Брежнев. Он отметил, что главным выводом из всей проведенной комиссией работы в этой области является то, что еще раз партия и народ продемонстрировали величайшее монолитное единство, глубокую заинтересованность в успешном решении главных задач строительства коммунизма Товарищ Л. И. Брежнев охарактеризовал содер жание и значение наиболее важных поправок в тексте проекта Конституции, рекомендуемых учетов предложений, поступивших от граждан в ходе всенародного обсуждения.Члены Конституционной комиссии поддержали соображения, изложенные в выступлении това

рища Л. И. Брежнева. Выступавшие единодушно отмечали, что всенародное обсуждение позволит обогатить проект нового Основного Закона коллективным опытом рабочих, колхозников, интеллигенции, всего советского народа.Конституционная комиссия решила:полностью согласиться , с положениями и выводами, изложенными в сообщении председателя Конституционной комиссии ' товарища Л. И. Брежнева об итогах всенародного обсуждения проекта Конституции СССР.Одобрить проект Конституции (Основного Закона) Союза Советских Социалистических Республик с уточнениями, дополнениями и поправками, внесенными по итогам его всенародного обсуждения.Внести проект Конституции СССР на рассмотрение Президиума Верховного Совета СССР для последующего его рассмотрения на внеочередной седьмой сессии Верховного Совета СССР девятого созыва.
(ТАСС).

ВЕЛИКОМУ ОКТЯБРЮ — 
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

Сверхплановая продукцияИдя навстречу юбилею Великого Октября, наш коллектив лееопилыциков Пижем- ского леспромхоза активно включился в социалистическое соревнование. Это дает положительные результаты. Уже на 26 августа общий план но выпуску пиломатериалов сделан на 101 процент, по экспортным пиломатериалам —  на 121.В том, что производственная программа нашей сменой успешно выполняется, большая заслуга рамщиков С. М. Мальцева, В. М. Иванова. Много труда вкладывают и остальные рабочие —  сорти

ровщица пиломатериалов А. В. Демина, обрезчица экспортных пиломатериалов А. П. Ежова, а также многие другие.Успешному выполнению намеченного во многом способствуют хорошая организация труда, умелое использование рабочего времени, . богатый опыт большинства рабочих.Приятно сознавать, что в эти дни мы идем по выпуску пиломатериалов с опережением графика. Этим самым мы вносим достойный вклад в выполнение общего плана лесопильного цеха.
Г. КИСЛИЦЫНА.

Передовики производстваНемало замечательных производственников трудится в Пижемском лесхозе. В честь профессионального праздника — Дня работника леса — большая группа была поощрена.Лесник Пижемского лесничества, ветеран производства А. В. Васильев, пчеловод Бу- реполомского лесничества Н. И. Герасимов и водитель лесовоза В. В. Шалагинов за отличные показатели в работе были награждены знаком «Победитель социалистического соревнования» и занесены на Доску почета Пижемского лесхоза.

Кроме этих товарищей, на Доску почета предприятия были занесены рабочая Пижем- екого лесничества Ф. М. Мах- нева, бригадир лесозаготовительной бригады А. В. Карга- польцев, водители лесовозных машин В. А . Соловьев и Л. А . Вершинин. Всего аа До- сну почета занесены девятнадцать передовиков.Девять человек отмечены почетными грамотами. Большая группа работников.4  лесхоза награждена денежными премиями.
А. МОРОЗОВА,экономист.

В Е С Т И  С П О Л Е Й ОБЯЗАТЕЛЬСТВА. КАК ОНИ ВЫПОЛНЯЮТСЯ?И НА ПАСТБИЩЕ БЕЗ КОРМА, И НА ФЕРМЕ ТОЖЕ НЕ ГУСТО250 ГЕКТАРОВНе забывая о том, что подъем зяби —  основа будущего урожая, во всех бригадах колхоза имени Ленина наращивают темпы эти последние нолевые работы.В этом году в хозяйстве запланировано вспахать под яровой сев 830 гектаров, на сегодняшний день зябь подня-
ПОРАБОТАЛИВ совхозе «Прогресс» картофельные поля занимают 193 гектара. Во всех отделениях выращен неплохой урожай клубней. В среднем но совхозу он составляет 107 центнеров на * гектар.Уборку картофеля вели комбайнами и картофельными копалками. На подборке клубней совхозу помогали учащиеся Кодочиговской восьмилетней школы, рабочие и служащие района. Особенно хорошо потрудились на полях совхоза работники районного объединения «Сельхозтехни-

Данные райсельхозуправле- ния на 28 сентября (р процентах к плану). «Коммунар» ' 100Имени Кирова 100Имени Свердлова 100«Красная нива» 100«Прогресс» *100«Ошминский» 98«Вякшенерский» 97Имени Тимирязева 92Имени Лепина 79«Малокаменский» 46«Колос» у О
Всего по району 84На 28 сентября подъемльна в хозяйствах района завершен на 1103 гектарах, что составляет 84 процента к плану. В колхозах «Коммунар», имени Кирова, имени Сверд-

ЗА ДВА ДНЯта на 650 гектарах. Ежедневно на подъеме зяби работают механизаторы Н. И. Чикишев,П. И. Чикишев и другие. За два дня по колхозу вспахано 250 гектаров.
А. ПЕТРОВ,бухгалтер колхоза имени Ленина.

НА СОВЕСТЬка». во главе с управляющим В. Н. Горячевым. За три дня они набрали .43 тонны картофеля, значительно перевыполнив доведенное для них задание.Успешно работали на подборке клубней и рабочие Тоншаевского прорабского участка 'Хмелевицкой. ПМК. Всего по совхозу клубни выкопаны на 167 гектарах, что составляет 86 процентов. Уборка картофеля близка к завершению.
И. СЛАСТНИНОВ.

лова, «Красная нива» и совхозе «Прогресс» лен поставлен в конуса на всех площадях. В этих хозяйствах приступили к подвязыванию льна в снопики для сдачи тресты на льнозавод. Совхозам «Вякшенерский» и «Ошминский», 'Которые имеют самые большие посевные площади льна, осталось поднять со стлищ всего по пять гектаров, колхозу имени Тимирязева —  шесть гектаров.Меньше половины поднято льна в колхозе «Малокаменский» и совсем не приступили к этим сельскохозяйственным работам в колхозе «Колос»,

Кодочиговская ферма совхоза «Прогресс» расположена на центральной усадьбе. Половина дойного стада хозяйства содержится на этой ферме в двух типовых коровниках. В помещении есть красный уголок, комнаты для приемки молока и другие подсобные помещения.На. ферме трудится 9 доярок. Многие из них имеют большой опыт по уходу, за животными, подготовке их к растелу и получают неплохие результаты. В прошлом году из-за недостатка грубых кормов и концентратов животноводы хозяйства снизили производство молока на одну корову по сравнению с 1975 годом на 279 килограмов, получив всего по 1634 килограмма молока.На 1977 юбилейный год десятой пятилетки доярки взяли обязательства — получить по 2000 килограммов молока от каждой коровы. Животноводы старались с первых месяцев нового года свои обязательства подкреплять делами. Надои по ферме шли с плюсом. Так, на первое сентября доярки этой фермы получили по 1606 килограммов, молока на корову, увеличив прошлогодний результат на 388 килограммов. А. Е . Орлова надоила от своей группы коров 1702 кг, 3 Г. Савиных — 1679 кг, Н. А . Питилимова — 1674, Л. П . Вершинина— - 1665 килограммов молока. Казалось бы, можно не сомневаться, что свое слово кодо- чиговские доярки сдержат.

Результаты же по надоям за первые две декады сентября вызывают в этом сомнение. 1 сентября валовой надой по ферме составил 1310 кило- граммов, 10-го — уже 1015, а 26 сентября всего 673 килограмма.На днях мы побывали на Кодочиговской ферме совхоза, постарались выяснить причину такого резкого снижения показателей в производстве молока. Оказалось, что коров просто не кормят. Невероятно,■ что при наличии клеверной отавы на полях, пожнивных остатков, животные приходят с пастьбы голодными. Заработ о к  пастухов не зависит от количества надоенного молока, а определен постоянным окладом. Они не стараются накормить животных, так как пастьба на клеверной отаве требует и умения', и осторожности. Выгоняют коров в двенадцатом часу, а пригоняют в четыре. Например, 27 сентября пастухи В. Неделько, И. Сазанский и Н. Садыга-. нов погнали коров на пастбище в 11 часов 15 минут, а коровы из второго коровника вообще не выгонялись и стояли без корма. Из рассказа доярок выяснилось, что в рацион входят 2 килограмма концентратов, десять килограммов картофеля и овсяная солома. Но солома не подвозится, а концентраты поступают нерегулярно. Вот и стараются доярки «растянуть» эти два килограмма, чтобы накормить животных каждый день.

Коровники в этом отделении совхоза хотя и новые, но текущий ремонт произвести в них нужно. Необходимо отремонтировать пол, стенки у кормового' транспортера, да и сам кормовой транспортер не везде исправен. Доярки Н. Г. Питилимова и Н. П. Кодочи- гова весь год раздают корма вручную, получая зарплату наравне со всеми доярками.Дирекция совхоза, партийная организация, уделяя основное внимание уборке урожая, ослабили общее руководство зоотехнической службой в хозяйстве, подготовкой животноводческих помещений к зимнему стойловому содержанию скота. Итоги работы животноводов не обсуждаются, условия социалистического соревнования доярок не- подводятся. Все это не может способствовать повышению производства продуктов животноводства, выполнению планов и социалистических обязательств работниками животноводства.Для выполнения животноводами совхоза «Прогресс» социалистических обязательств — получить от'каждой коровы по две тысячи килограммов молока— есть реальные возможности. Следует только по-настоящему позаботиться о своевременной подвозке кормов к фермам, не медлить с текущим ремонтом животноводческих помещений, устранить все организационные неполадки при переходе на зимнее стойловое содержание.
И. БУРАКОВА.

ПОДЪЕМ ЛЬНА СО СТЛИЩ

\



Партийная жизнь: отчеты я выборыС ВЫСОКОЙ МЕРОЙ ВЗЫСКАТЕЛЬНОСТИИм оказано 
доверие'  На высоком идейно-политическом уровне прошли отчетно-выборные партийные собрания на станции Тоншае- во, в Шайгинской, Пижемской и Одошнурской территориальных партийных организациях, в Лесозаводской восьмилетней, Буреполомской и Ошминской средних школах.Повсюду _ коммунисты всесторонне обсуждали деятельность своих организаций, подвергли критике недостатки и упущения, наметили практические меры для совершенствования своей работы.Коммунисты станции Тон- шаево избрали свим вожаком Г. А . Завьялова, секретарями территориальных партийных организаций избраны: Ш айгинской —  В. П. Ягин, Пижемской —  А. С. Новоселова, Одошнурской — II. Ф. Кудрявцев. в Лесозаводской восьмилетней школе секретарем партийной организации избрана Л. С. ЗемцоваТ в Буреполомской средней —  А. Н. Татаринова, в Ошминской средней школе —  Е. Г. Посаженнико- ва.

А. КУТЕРГИН,зав. орготделом РК КПСС.

Московская область. Доярка 
совхоза имени Ленина Ленинско
го района Надежда Михайловна 
Карпец начала свою трудовую 
деятельность 35 лет назад. 
Скромность, трудолюбие и мас
терство отличают эту женщину, 
на нее всегда равняется коллек
тив фермы. Работая на доильной 
установке «Елочка», она держит 
первенство в областном соревно
вании, из года в год получая 
свыше 4000 килограммов молока 
от каждой коровы. От молока, 
надоенного Н. М. Карпец в 1976 
году, получена чистая прибыль в 
сумме 40,7 тысячи рублей. На
дежда Михайловна, наставник мо
лодежи, в 1976 году обучила 
профессии доярок 10 человек в 
своем совхозе и 22 человека из 
других областей и республик. К 
ней едут за опытом со всех кон
цов нашей страны. Только в 
прошлом году ферму посетили 
286 работников животноводства из 
многих областей РСФ СР. Труд 
Надежды Михайловны Карпец 
отмечен орденами. Трудового 
Красного Знамени и «Знак Поче
та», ей присвоено звание «Мас
тер животноводства 1 класса».

За выдающиеся достижения в 
труде, широкое использование 
результатов научных исследова
ний и передового опыта, обеспе
чивших существенное повышение 
эффективности производства и 
качества животноводческой про
дукции, Надежда Михайловна 
Карпец выдвинута кандидатом на 
соискание Государственной пре
мии СССР 1977 года.

На снимке Н. М. Карпец.

Партийная организацияШайгинской средней школы в прошедшем году в основном работала над улучшением качества и эффективности учебно- воспитательного процесса, над осуществлением всеобщего среднего образования, над изучением материалов X X V  съезда КПСС и подготовкой к 60- летию Великой Октябрьской социалистической революции.На отчетном партийном собрании, в основном, и шел об этом разговор.
В нашей школе в про

шедшем учебном году не
сколько снизилась успевае
мость учащихся. Но все 
же, если не брать во вни
мание «проценты», станет 
ясно, что качество знаний 
учащихся повысилось. 
Шесть выпускников посту
пили в высшие учебные 
заведения. Многие про
должают учебу в технику
мах.

Из выступления члена 
КПСС А. Н. Окунева.Партийная организация школы и весь педагогический коллектив направляют свои усилия на то, чтобы каждый урок был полноценным, действительно воспитывающим, чтобы он способствовал выработке у учащихся марксистско-ленинского . мировоззрения, был направлен на всестороннее развитие личности. Повышение уровня .учебно-воспитательной работы не может быть ограничено рамками урока, внеклассная деятельность является его логическим продолжением.При планировании воспитательной работы в этом учебном году в школе старались

Все буржуазные конституции скрывают классовый характер государственной власти буржуазии. В них, конечно, не говорится прямо об эксплуатации человека человеком, но зато провозглашается право собственности на средства производства и этим в законодательном порядке • закрепляется диктатура буржуазии, «законность» капиталистического строя.Кому на деле принадлежит реальная власть в таких странах, не составляет, однако, секрета. 50 лет назад президент СШ А Кулидж не считал нужным это скрывать. «Эта страна, — говорил он о Соединенных Штатах, — принадлежит бизнесу, и она нуждается в правительстве, которое руководствовалось бы высшими интересами бизнеса».Прошло несколько десятилетий, и бывший вице-президент СШ А Г. Уоллес констатировал: «Основной факт таков, что руководство нашей страной принадлежит в настоящее время не народу, а сравнительно маленькой кучке богатых людей. Государство в его нынешнем виде основывается не на всеобщем благосостоянии, а на специальных привилегиях промышленных и финансовых магнатов. Эти гиганты контролируют обе партии».В наши дни гцет монополий, их решающее влияние

включить такие мероприятия, которые бы _  способствовали развитию пытливости и любознательности, дарований и наклонностей школьников.В школе мало внимания уделяется техническому творчеству детей, нет массовости в занятиях спортом, мало спорт- сменов-разрядников, многие учащиеся недостаточно читают художественной литературы. Эти вопросы должны решаться совместно с родителями.Не все учителя вдумчиво подходят к решению этих вопросов. Эта мысль прозвучала и в выступлении Л. П. Степановой; которая отметила, что шесть учителей-коммуни- стов имеют неуспевающих, а это служит плохим примером для других.На отчетном партийном собрании была отмечена работа А. И. Лыковой, Л. П. Степановой, А , Д. Ко- былышковой, А. Л. Спицыной,A. П. Одеговой, А. И. Окунева,B. М, Напылова —  учителей, которые творчески ведут свою- работу.
Мощным импульсом для 

повышения качества и эф
фективности учебно-воспи
тательного процесса, всей 
многоплановой работы пе
дагогического коллектива, 
партийной организации 
явились решения X X V  
съезда КПСС, его положе
ния и выводы о путях 
дальнейшего совершенство
вания средней общеобразо
вательной школы.

Из доклада секретаря 
партийной организации 
Г. М. Седовой.На партийных собраниях, специальных политднях про-

во всех сферах политической, экономической и культурной жизни СШ А еще более возросли. «Гигантские корпорации, — свидетельствует бывший министр юстиции США Р. Кларк, —  превосходят сейчас целые штаты по богат-■ ству и мощи, они превосходят даже союз наших штатов.
Межнациональные корпорации возвышаются над миром как гигантский колосс, поколебать который демократическая воля не в силах...»Этим корпорациям принадлежит реальная власть в СШ А, будь то законодательная, исполнительная или судебная. Эту власть они осуществляют через две основные партии —  республиканскую и демократическую. Конгресс СШ А с полным основанием называют «клубом богачей». Хотя большинство членов конгресса предпочитает уклоняться от предоставления сведений о размерах своих доходов, выборочные данные показывают, что десятки членов двух палат конгресса —  сената и палаты представителей —  являются миллионерами.Для полной гарантии соблюдения «высших интересов бизнеса», о которых говорил президент Кулидж, в США существуют еще и дополнительные институты. Один из них, пользующийся большим влия

ходило изучение материалов X X V  съезда. Разрабатывались и осуществлялись конкретные меры ‘ по претворению идей съезда в повседневную работу школы.Коммунисты на собраниях внесли, немало ценных предложений, которые были учтены при разработке общешкольного плана" работы по выполнению решений съезда.Вот несколько выдержек из выступлений.—  Прошедший учебный год показал низкий уровень знаний учащихся, которые слабо справились с контрольными работами. Необходимо разработать ряд мер по улучшению качества учебно-воспитатель- *ной работы. Первое, что следует сделать —  это повысить эффективность всех учебных и воспитательных мероприятий (уроков, кружков, собраний, сборов, утренников).... —  Каждое мероприятие должно быть основательно подготовлено и давать определенные результаты...— Высокое качество урока —  одно из основных средств повышения эффективности учебной деятельности. Необходимо всесторонне и глубоко продумывать каждый этап урока.Такие критические замечания и предложения помогают лучше работать, совершенствовать учебно-воспитательный процесс, что дает положительные результаты.Все коммунисты школы являются агитаторами. Руководят этой работой А. Л. С-пицы- на и В. М. Даровских. Лекции читались, в Доме культуры, на железнодорожной станции, пе

нием, —  так называемые «лобби» —  группы давления, состоящие из дельцов, бывших депутатов конгресса, юристов. Нередко их называют «третьей палатой» конгресса или «вторым» правительством». Влияние таких групп давления в направлениях, желательных для тех
или иных монополий— нефтяных, аэрокосмических, металлургических и других, преследующих свои специфические интересы, весьма велико.В. И. Ленин в свое время отмечал: «Капитал, раз он существует, господствует над всем обществом, и никакая демократическая республика, никакое избирательное право сущности дела не меняют».Сила денег, очевидно, особенно дает о себе знать при подборе государственных деятелей за кулисами политики, к такому выводу приходит исследователь американской политической системы А. Херд в книге «Цена демократии». Демократия, которая имеет целью увековечить социальное и национальное неравенство, эксплуатацию трудящ ихся- в интересах кучки магнатов, как небо-от земли отличается от тех мифов, которыми ее обставляют бур

ред рабочими Шайгинского филиала ЛДПО.
Очень трудно решается 

вопрос профессиональной 
ориентации школьников, 
плохой контакт у школы с 
шефствующими организа
циями.

Из выступления, комму
ниста С. Н. Степанова.Безусловно, одной школе трудно решать вопросы профессиональной ориентации. Школьнику необходимо знакомство с профессиями, встреча с руководителями колхозов и организаций. А что получилось в Шайгинской средней школе?Партийная организация, дирекция школы просияй принять участие в одном из школьных вечеров руководство колхоза имени Кирова. Но так школьники и не узнали о дальнейшем развитии шефствующего колхоза.' Не изволили приехать шефы в школу. И если колхоз не изменит свое отношение к школе, не будет крепить с нею связи, то и пополнения молодыми членами колхоза долго придется ждать.В школе не ведется обучение профессиям тракториста или шофера. Этот вопрос также не требует отлагательств.На собрании выступили коммунисты Л. II. Степанова, В. В. Овсянников, Р. II. Парфенова, Ю. В. Седов, Ю. В. Хлыбов.В работе собрания принял участие секретарь РК КПСС В. С. Пестов.Секретарем партийной организации Шайгинской средней школы избран В. И. Безденежных.

А. ПЕРМИНОВ.

жуазные пропагандисты, маскирующие фактическую диктатуру монополистической буржуазии. • Маскировочные средства, однако, становятся все менее эффективными, о чем свидетельствуют многие факты. Рядовые американцы разочарованы существующей системой государственной власти. Большинство американцев, опрошенных службой общественного мнения Л. Харриса, считает, что правящие круги страны используют власть для того, чтобы извлечь новые выгоды для себя за счет большинства населения. По данным той же службы, только 32 процента американцев доверяют исполнительным органам власти и еще меньше — лишь 18 процентов — относятся с доверием к законодательным органам власти страны.Не удивительно поэтому, что все большее число граждан СШ А скептически относятся к существующей избирательной системе, не питая доверия ни к одной из двух партий крупного капитала. Этим объясняется систематическое снижение участия американцев в выборах. В президентских выборах прошлого года участвовала лишь половина избирателей. Это — протест против фальшивой буржуазной демократии.
И. ОРЛОВ,обозреватель ТАСС.

29 сентября 1917 г.

Сото Н. Акимова.
Фотохроника ТАСС
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ЦЕНА Ф А Л Ь Ш И В О Й  Д ЕМ О К Р А Т И И

ЗА ФАСАДОМ „СВОБОДНОГО МИРА“



Отчеты и выборы в комсомолеВо всех комсомольских организациях района начались отчетно-выборные собрания, на повестке дня каждого из которых стоят обычно три вопроса: отчет секретаря комсомольской организации о проделанной работе за год, выборы нового состава бюро, комитета и выборы делегатов. на районную отчетно-выборную конференцию, которая явится финишем всей отчетно-выборной кампании в комсомоле. Отчетно-выборные собрания прошли в 12 комсомольских организациях.27 сентября такое же собрание состоялось у. учителей Б. Селковской восьмилетней школы. С отчетом о проделанной работе выступил секретарь этой организации Евгений Хатов. В частности, он сказал» что сегодняшнее собрание проходит в преддверии -юбилея Родины —  60-летия Великого Октября. Поэтому он критически проанализировал работу за отчетный период.Вся работа комитета комсомола была направлена на выполнение решений X X V  съезда КПСС, на выполнение Постановления бюро ЦК ВЛКСМ «Об организаторской и агитационно-пропагандистской работе комитетов комсомола в связи с подготовкой к 60- летию Великого Октября».Е . Хатов сказал, что все комсомольцы-учителя имели постоянные поручения, но, к сожалению, не все выполняли

Творчески, с огонькомих с душой, с комсомольским задором и огоньком, как бы этого хотелось. Комсомольцы постоянно повышали свой идейно-политический уровень, принимали активное участие в теоретических семинарах и педагогических чтениях. Было, проведено комсомольское собрание, на котором обсуждалось Постановление ЦК КПСС «О 60-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции», *" принимали активное участие во Всесоюзном Ленинском уроке, выступалй с лекциями и беседами перед населением. На высоком уровне прошла общественно-политическая аттестация в комсомольской организации. Учителя-комсомольцы кроме своих уроков вели еще факультативные занятия и спортивные секции: П. Новоселов —  стрелковый кружок, Н. Глухова —  секцию спортивных игр.По поручению комитета, комсомола груида комсомоль- цев-учителей организовала поход дружбы в Ашкатскую начальную школу, а также членами ВЛКСМ нашей организации были проведены рейды в интернат с целью помощи в оформлении комнат и наведения образцового порядка, в группы продленного дня. Комсомольцами была проведе

на работа по профориентации учащихся и улучшению всего учебно-воспитательного процесса.К с.ожалению, имели место недостатки в пропагандистской работе среди населения: мало было прочитано лекций и бесед. Новому составу комитета комсомола надо обратить особое внимание на этот важный участок работы. Ведь именно этот путь более тесно связывает учителя с родителями тех учащихся, что учатся в нашей школе.Слабо руководила учительская комсомольская организация школьной комсомолией. Вся работа заключалась лишь только в подготовке новых членов ВЛКСМ.Также члены комитета не на должном уровне проводили культурно-массовые мероприятия. Так, планировалось в течение учебного года провести два концерта художественной самодеятельности, а .фактически выступили перед населением только один раз, мало обращалось внимания на культурный отдых комсомольцев и молодежи.Новому составу комитета комсомола необходимо учесть все недостатки. Очень-и очень много надло работать по улучшению оформления школы,-по озеленению пришкольного двора. Но главной задачей является постоянное совершенствование учебно-воспита

тельного процесса, повышение качества знаний учащихся, воспитание подрастающего поколения Is духе марксизма- ленинизма.Е. Хатов выразил полную уверенность в том, что в лице комсомольской организации дирекция школы и администрация будут получать большую помощь.Активно комсомольцы обсуждали отчет секретаря Е . Хатова. Преподаватель физкультуры II. Новоселов отметил, что в Болыне-Сел- ковской восьмилетней школе необходимо проводить игру «Зарница», что является большим недостатком в , работе всей комсомольской организации. А. Черкасов призвал всех комсомольцев принять активное участие в озеленении пришкольного двора. Эту работу нужно провести этой осенью.В своем выступлении директор школы В. П. Седельников отметил, что комсомольская организация проделала определенную работу. Регулярно проводились комсомольские собрания. Велась работа с нарушителями трудовой дисциплины. Вскрытые недостатки могут быть ликвидированы лишь тогда, когда вся комсомольская работа будет направлена в одно русло, когда каждый будет творчески, с комсомольским огоньком подходить к делу.
В комсомольских организациях нашего района проходят отчетно-выборные комсомольские собрания.Отчеты и выборы проходят в этом году в знаменательное время. Идет всенародное обсуждение проекта новой Конституции, и комсомольцы принимают в его обсуждении активное участие. Собрания в комсомольских организациях проходят под знаком подготовки к празднованию 60-летия Великого Октября.На днях отчетно-выборное собрание прошло в Шайгин-

П Р О Ш Л Иской поселковой комсомольской организации. Явка была полной, на собрании присутствовал председатель исполкома поссовета А. Ф. Полудняков, * секретарь парторганизации В. II. Ягин. ■ Комсомольским вожаком была избрана В. Солоницына. Партийная организация взяла над комсомольцами шефство.В Буреполомской поселковой комсомольской организации также прошло отчетно-

В заключение выступил первый секретарь РК ВЛКСМ В. Л. Солоницын. Он сказал, что комсомольская организация Б. Селковской школы в районной организации на хорошем счету. Много было проведено различных мероприятий. Думается, что такая работа будет налажена и в дальнейшем. Каждый к порученному делу должен относиться со всей серьезностью, с сознанием, с душой и творчески. Успех дела ; — в молодых руках. Комсомольцы должны быть главными застрельщиками во всех делах. Ведь именно с учителей берут пример их воспитанники—  учащиеся. К сожалению, не все комсомольцы обладали такими качествами. Так, бывший секретарь G. Темерешева уехала из района и не снялась с комсомольского учета. К азалось бы ничего особенного она не сделала. Но нарушения комсомольской дисциплины начинаются с мелочей —  от несвоевременной постановки на учет и снятия, а также уплаты комсомольских взносов. Необходимо уделить большое внимание пионерской организации и подготовке новых членов ВЛКСМ. Ведь именно с приема в комсомол зависит дальнейший успех работы всей комсомольской организации.На собрании был избран новый комитет в составе трех человек. Обязанности секретаря возложены на М. Дербене-. ву. Она же избрана делегатом районной отчетно-выборной комсомольской конференции.
С. ЗОЛОТАРЕВА.

С О Б Р А Н И Явыборное собрание, секретарем избрана 3. Жорина.В . Шайгинском филиале Линдовского ДПО секретарем комсомольской организации избрана на отчетно-выборном собрании Г. Червоткина швея цеха, в Тоншаевской МПМК —  Н. Лазарева, экономист, которая оставлена, на второй срок.
П. ТАТАРИНОВ,заведующий орготделом РК ВЛКСМ.

н* вд н х  СССР ЛЬНЯНОЕ ПОЛЕ: УСЛОВИЯ ЭФФЕКТИВНОСТИ
За годы Советской власти в 

стране построены крупные 
машиностроительные заводы и 
комплексы, производящие ав
томобили и станки с числовым 
программным управлением, 
энергетическое оборудование 
и сельскохозяйственные маши
ны. По производству некото
рых видов машиностроитель
ной продукции Советский 
Союз занимает ныне первое 
место в мире. В десятой пя
тилетке перед машинострои
телями стоит задача освоения 
новых типов машин, приборов 
и оборудования, соответству- 

тющих лучшим мировым об
разцам, и создания систем ма
шин и приборов, позволяющих 
механизировать и автоматизи
ровать весь технологический 
процесс. В решениях XXV 
съезда КПСС предусмотрен 
опережающий рост атомного, 
металлургического, химическо
го машинострения, станко
строительной промышленнос
ти и приборостроения.

На снимке: в цехе экспорт
ных тепловозов Ворошилов- 
градского орденов Ленина и 
Октябрьской Революции про
изводственного объединения 
тепловозостроения имени Ок
тябрьской революции.

Фото Р. Азриеля.
Фотохроника ТАСС.

Лен— культура высокой товарной ценности. Хозяйства, занятые его выращиванием, получают значительные доходы. По мнению специалистов, сегодняшний уровень агротехники позволяет практически каждому колхозу и совхозу льносеющих зон добиватьсяур'ожаев волокна не менее5— 7 центнеров, семян — 1— 5 центнеров с гектара. Лучшие коллективы получаютзначительно более весомые результаты. Каков же путь к высокой отдаче льняного гектара?Немало полезного могут почерпнуть руководители хозяйств, специалисты и механизаторы на тематической выставке «Новая техника и технология возделывания, уборки и первичной обработкилубяных культур», открывшейся на ВДНХ СССР.Первое условие — широкое применение механизмов. Сейчас промышленность выпускает для льноводов комбайны

ДК-4Т и ЛКВ-4Т, оборачива- тели лент ОСН-1, оборудование для сушки вороха и другие машины. Однако для наиболее производительного их использования важно создать необходимые предпосылки, из которых главная — оптимальный уровень концентрации посевов при специализации хозяйства. На примере анализа экономической отдачи соте.ч хозяйств Калининской области на выставке показано: наиболее выгодным и высокопроизводительным в этой зоне при пониженном уровне плодородия почв оказывается хозяйство с удельным весом посевов льна в общей площади пашни 12 —  13 процентов, при высоком же плодородии (6 0 — 70 баллов) высшие ■ урожаи и рентабельность получаются при удельном весе посевов льна в 14— 15 процентов..Это, конечно, не всеобщий эталон. В других зонах возможны несколько иные соотношения, но важно в каждом

конкретном случае найти наиболее выгодный вариант.Большую роль играет и выбор сорта. Сейчас в стране девятнадцать гектаров из каждых двадцати заняты сортовыми посевами льна. Наибольшее распространение получили сорта, созданные селекционерами ВНИИ льна, опытных станций Смоленской, Псковской, Томской областей.И, наконец, важный фактор интенсификации льноводства —  химизация, внесение большего количества минеральных удобрений, разумное применение ядохимикатов для борьбы против сорняков, болезней и вредителей. В севооборотах с посевом льна сне- циалисты рекомендуют вносить органику и компосты, улучшающие структуру почв.Комплекс экономических и организационных мер по повышению эффективности льноводства предусмотрен .  поста

новлением ЦК КПСС и Совета Министров СССР «Об увеличении производства и закупок льна-долгунца, улучшении его качества и о развитии промышленности по первичной переработке льна». Объем производства льнопродукции будет расти не за счет расширения посевов, а путем роста урожайности. Повышение закупочных цен на соломку и тресту дает возможность получать от льноводства высокие доуоды, использовать его как экономический рычаг для развития других отраслей хозяйств. Во многих'льносеющих колхозах и совхозах страны лен, занимая сравнительно небольшую часть посевных площадей, дает 60 и более процентов денежных поступлений от растениеводства.Опыт передовых хозяйств, раскрытый в экспозиции, убедительно свидетельствует о больших резервах отрасли.(Корр. Т А СС.)'
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Знай свою Родину,
З О В У ТГигантские горные цирки, карстовые озера, водопады, кедровые рощи, заросли багульника, альпийские травог стой, обильные я го д н и к и - все это Западный Саян, горная система, дающая начало Енисею. Число людей, открывающих для себя эти неповторимые места, растет с каждым годом. Речь идет прежде всего о туристах, приезжающих сюда со всех концов страны, чтобы спуститься на байдарках по грохочущему Кантегиру, разбить палатку у Каменного города или испытать рыбацкое счасУъе на берегу таежного Уса. •Растет поток не только приезжих, но и местных туристов. Ведь здесь, на юге Красноярского края, формируется Саянский территориально - производственный комплекс, который наряду со строящимися Саяно-Ш ушенской ГЭС, алюминиевым, ва-

береги ее богатства
С А Я Н Ыгоностроительным и электротехническими заводами объединит десятки крупных современных предприятий. Расширяются границы Абакана, Минусинска, Черногорска, Са- яногорска. В ближайшие десятилетия население здешних мест достигнет миллиона человек.Природные, экономические и другие факторы позволяют создать в Саянах крупнейшую на востоке нашей страны зону туризма и отдыха,— к такому выводу пришла экспедиция ученых-географов из института Гипрогор. По материалам экспедиции составлен детальный проект оздоровительного комплекса. В нем выделен ряд ' туристских районов местного и общесоюзного значения: Минусин- ско-Шушенский, Усинский, Кызыльский (маршруты по Туве), Тоджинский. Определены территория лечебного назначения.

Согласно проекту, в верховьях Еенисея будет создан национальный парк площадью -полтора миллиона гектаров, где находится один из самых оригинальных районов Сибири по красоте, разнообразию и богатству ландшафтов.Сейчас началось осуществление этой программы". Строится крупный кардиологический санаторий на базе минеральных источников у села Кожаново, расширяются • курорты «Озеро Шира» и «Озеро Учум». В Ш уш енском вошли в строй гостиница «Турист» и летняя турбаза. Открыты автомобильные маршруты «Саянское кольцо» и-пешеходные —  в междуречье Малой и .Большой Ои и на Каменный город. В недалеком будущем Саяны смогут .принимать одновременно свыше ста тысяч туристов и отдыхающих.
А. ЩИГЛЕНКО, корр. ТАСС.Красноярск.

Недавно в Пушкинском заповеднике на Псковской земле открылся новый музей — дом предков А. С. Пушкина Ганнибалов в селе Петровском (на снимке). Он восстановлен на фундаменте дома П. А. Ганнибала по воспоминаниям современников и другим историческим документам, старинным изображениям й данным археологических раскопок. Петровское было имением прадеда Пушкина Абрама Петровича Ганнибала, знаменитого сподвижника царя Петра I. Экспозиция музея рассказывает об истории предков А. С. Пушкина и его связях с Петровским. В этом селе с его типичным помещичьим бытом поэт нашел, богатый материал для обличения крепостнического гнета в стихотворении «Деревня», повести «Дубровский», второй главе «Евгения Онегина». Об интересе Пушкина к историй рода Ганнибалов свидетельствуют . «Моя родословная», «К Языкову», «Арап Петра Великого».Фото В. Худякова и А. Овчинникова. (Фотохроника ТАСС.).
Московская область. Недалеко от города Дмитрова в поселке Рыбное на реке Якоти раскинулись угодья Всесоюзного научно-исследовательского института прудового рыбного хозяйства. Здесь в водоемах «голубых ферм» выращиваются десятки пород ценных пресноводных рыб. Уче- "ные ведут наблюдения за их ростом и размножением, обобщают полученные результаты по выращиванию карпа, форели, бестера, ленского осетра, угря и других пород рыб в научно-исследовательских работах.Институт проводит исследования. более чем по 60 темам. Среди них: акклиматизация и рыбохозяйственное освоение новых видов . пресноводных рыб, повышение .естественной кормовой базы прудов, механизация и автоматизация производственных процессов рыбоводства, кормление и болезни рыб и т. д.В минувшей пятилетке было внедрено 20 законченных, тем с потенциальным экономическим эффектом на сумму 92,2 миллиона рублей.Сотрудниками учреждения получено 37 авторских свидетельств на изобретения.На снимке: контрольный отлов рыбы в нагульных прудах.Фото Н. Акимова.Фотохроника ТАСС.

ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ
Опять я в деревне. Хожу на 

охоту,
Пишу мои вирши— живется

♦ легко .,.
♦ Н. А. Некрасов, «Крестьянские
♦ дети».
t В пятнадцати километрах '♦ от Ярославля, вдоль шоссе Москва— Ярославль раскинулось старинное русское село Карабиха. На гребне холма, сквозь зелень деревьев белеет ансамбль зданий —  усадьба Николая Алексеевича Некрасова. Десять раз приезжал он сюда, обычно летом, с 1862• по )8 75  год провел поэт в этой деревне.Я приехал в Карабиху, когда осень уже позолотила деревья. Листья с легким шорохом покрывали тропинку в парке, в котором поэт отдыхал после работы в журналах Петербурга. Именно здесь он беседовал с представителями « народа, которые шли в Кара- ‘♦ биху рассказать деревенские |  новости, сообщали о местах в }  лесу, где есть зверь и птица.Отсюда Некрасов отправлялся в странствия по лесам, ночуя когда где придется: в сторожке, в избушке лесника, в крестьянской избе. А возвращался он всегда обогащенный новыми впечатлениями от встреч с разным людом.

Здесь, в Карабихе, думы поэта выливались в. стихи, здесь из-под его пера вышла поэма о женах декабристов. Отсюда, из этих мест нелегкая доля повела семерых странников по убогой, обездоленной, безрадостной Руси.Карабиха! Так же. как мы не мыслим Пушкина без Михайловского и Болдина, Тур-

дома. По старинной широкой лестнице, окаймленной точеной балюстрадой, поднимаюсь наверх. Здесь бюст Нещ>аеова, материалы, рассказывающие, какой была Карабиха в годы его детства, фотографии родителей. Всего в доме десять залов: иллюстрации художников к его произведениям, журнал «Современник», которыйl l l l l l l l l l l l ini l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i  IIIIIIIIMI
К А Р  А Б И Х АIIMIMIIMIIIIIIIIIIIIIIIIinil l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l lгенева без Спасского-Лутови- нова, Толстого без Ясной Поляны — точно так же мы не мыслим Некрасова без Кара- бихи.Сейчас здесь музей. В третий раз я посещаю усадьбу поэта, и каждый раз как-то по-особому начинается биться сердце от встречи-с ней.В 1947 году наше правительство особым решением постановило отреставрировать усадьбу и организовать в ней мемориальный музей. С тех пор сюда стекаются сотни туристов, почитателей гения поэта. В книге отзывов можно встретить записи на английском, французском, немецком, чешском языках.Экспозиция литературного музея занимает второй этаж

редактировал поэт, отличная библиотека. В одной из витрин представлен подлинный номер герценовского «Колокола», где впервые было опубликовано стихотворение «Размышления у парадного подъезда». Здесь —  и муляжи автографов стихотворений, написанных на ярославской земле: «Крестьянские дети», «Похороны», «Коробейники»,Особое впечатление произвел на меня предпоследний, десятый зал. В витрине —  книга «Последние песни». (1877 г.), репродукция с картины Крамского «Некрасов в период последних песен», фотографии сестры поэта, его жены, портрет Чернышевского, адрес петербургских студентов, автографы послед

них стихотворений, фотография надгробного .памятника на Новодевичьем кладбище, гравюра Крыжановского «Похороны Некрасова».В разделе «Родина чтит память поэта» экспонируется текст Постановления Совета Министров СССР об увековечении памяти поэта (1946 г.), фотографии памятника Некрасову в Ярославле, его музеев в ^Ленинграде и Карабихе, фотография рыболовного траулера «Некрасов», фотографии некрасовского праздника поэзии в Карабихе, который с 1968 года проходит ежегодно....Медленно сбрасывают листву старые липы. Я покидаю парк под шорох листьев. В Ярославль меня уносит современный «Икарус», За спиной я слышу разговор двух пассажиров, делящихся своими впечатлениями от посещения усадьбы. А мне вспоминаются слова Некрасова, который сам определил значение Карабихи в его поэзии:
Сгорело ты, гнездо моих

отцов!
Мой сад заглох, мой дом

бесследно сгинул.
Но я реки любимой не

покинул.
Вблизи ее песчаных берегов 
Я и теперь на лето укрываюсь 
И, отдохнув, в столицу

возвращаюсь
С запасом сил и ворохом

стихов.
А. МИХАЛИЦЫН.Под острым угломПервое сентября — радостный для ребятни праздник! Всем было весело в этот день, и только ученик первого класса Ошминской средней школы Саша в этот день плакал. Уж  так ему хотелось преподнести своей первой учительнице букет цветов, да вот беда: от деревни Волки—  Арша, где он живет, до школы 15 километров, а ему пришлось идти в школу пешком. Тут не до букета. А после занятий он опять под руку с мамой прошагал эти 15 километров, с увлечением рассказывая, какая у них хорошая учительница, как их учили правильно сидеть, поднимать

ПОЧЕМУ ПЛАЧЕТ САША?р уку ... И под конец своего рассказа вздохнул: «Всем бы хорошо в школе, если бы не идти пешком так далеко».Упрек первоклассника Саши относится в первую очередь к директору совхоза «Ошминский» Ю. В. Дурневу, который не предоставляет ученикам деревни Волки- Арша —  а их всего десять человек —• транспорт для подвоза учащихся. Скоро минет месяц с начала учебных I, занятий, а ученики по-прежнему меряют эти 30 километров, чтобы добраться в школу.19 сентября они звонили тов. Дурневу с просьбой выделить машину. Тот. отказал,

но обнадежил, что с наступлением холодов, когда дороги установятся,, им будет выделена машина. Но сейчас все машины, далее молоковоз, ходят от нашей деревни. А ведь с 1-го сентября стояла отличная погода, но все равно транспорт не выделялся.Видимо, все дело не в погоде и не в дороге, а в равнодушном 'отношении руководства совхоза к нуждам школьников —  тех самых, которые- помогли совхозу в уборке урожая и которые через несколь> ко лет будут работать в родном совхозе.
П. МАТВЕЕВ.РЕДАКЦИИ:

р. п. Тоншаево 
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ральнав, дом 14
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